第6号

~夢と希望のわが母校~



# 光春小だより

【本校の教育目標】 〇元気な子 〇思いやる子 〇考える子



H27. 9.

練馬区立光が丘春の風小学校 〒179-0072 練馬区光が丘7-2-1 校長 福田 純子 Tel 3976-5861 春風ちゃん

Fax 5383-3592

## かっこいい光春小の子供

#### 校長 福田 纯子

今年の夏はとりわけ暑い日が続き、猛暑や豪雨等の異常気象のニュースが各地から届きました。中には子供にかかわる事故のニュースもあり心が痛みました。プールや地域行事等で出会った光春小の子供たちからは、変わらない笑顔と充実した夏休みの様子がうかがえて、ほっとする思いでした。

さて、今日から学校です。休み中、静まり返っていた校舎も元気になりました。

日焼けしてちょっぴり背が伸びた子供たちは、充実した夏休みの生活を経て、心も体もそれぞれにたくましく成長したことでしょう。

ここから4か月間は、学習も行事も盛りだくさんで、最も充実した時期です。子供たちが、困難な事にも挑戦し仲間と磨き合って自分を大きく成長させることができるように、教職員の気持ちを一つにして支援していくつもりです

そのスタートに当たる今日の全校朝会では、『人は未敗のうちに敗れ去る』(小泉信三「スポーツと教育」より)という言葉を通して、最後まであきらめずにやりぬこう、というメッセージを子供たちに伝えました。

最後のひとふんばりの苦しい時、「相手に負ける」という結果が出る前に、人はしばしば早くに絶望し、あきらめ、「自分に負ける」ことによって敗れ去ります。

特に今月は2つの体育的な行事があります。 自分だけが苦しいのではないと考えて最後の 最後まで挑戦し、頑張ってやりぬこうとする力 を身に付けさせたいと思います。

9月3日(木)は、連合水泳記録会です。光 が丘地区の3校、春の風小、夏の雲小、秋の陽 小の6年生全員が一堂に会し、秋の陽小のプー ルで、6年間の水泳学習の成果を発揮します。 どの子供もこの晴れ舞台で自分のベストの記録を残すべく最善を尽くしてほしいものです。

9月26日(土)は、本校の第6回運動会です。運動会は、集団で勝敗を競う体育的行事ですから、相手の色には絶対に負けないという強い気持ちが必要です。その気持ちが、仲間と協力して全力を出し切り、大変な練習に真剣に取り組もうとする意欲にもつながります。

もともと子供は、見てはっきりわかる勝敗にこだわる傾向があります。放置すれば、不正行為や優越感・劣等感を助長しかねません。だからこそ、運動会では以下の2つの指導をしっかりと行うのです。

1つは『フェアプレーの精神』です。反則やずるいことをして勝っても本当の勝ちではないということです。正々堂々と競い合って勝つのが本当の勝ちだということを、学校は必ず指導します。

2つめは『果敢なる戦士 潔き敗者の精神』です。これは、勝敗の結果に対する正しい態度のことです。悔し紛れに相手の悪口を言ったり、相手を蔑んで自慢したりしては意味がありません。高校野球でもオリンピックでも、選手たちが互いの健闘を讃え合う姿こそが本当のかっこよさであり、見る者もすがすがしい気持ちになることを指導するチャンスとします。

もちろん、学校は、運動会をイベントではなく教育として実施します。ですから、勝敗だけではなく、集団演技の美しさ、仲間との協力、個々の子供の成長、高学年の裏方ぶり…等、いろいろな面からご覧いただき、どの子供にも大きな声援と温かい拍手をお願いします。

様々な『かっこいい光春小の子供』の姿が校 庭のあちこちで光る運動会になることでしょう。

#### 【9月の行事等予定】

	I	【9月の行事等予定】
日	曜	行事等予定
1	火	全校朝会 給食始 午前授業
2	水	誕生日給食(8月生まれ) 計測4組 運動会係活動5校時 1~4年午前授業 <b>春小ひろば</b>
3	木	連合水泳記録会6年 計測1・2年
4	金	水泳指導終了 計測3・4年 記録会予備日 自由研究作品展始 <b>春小ひろば</b>
5	土	
6	日	
7	月	全校朝会 安全指導 運動会時間割始 計測5·6年 保護者会四組 <b>舎小ひろば</b>
8	火	4組遠足 移動教室説明会5年
9	水	音楽集会(応援練習) 春の風委員会6校時
10	木	全校練習 クラブ活動
11	金	誕生日給食(9月生まれ) 春小ひろば
12	土	避難訓練 委員会活動4校時 自由研究作品展終
13	H	
14	月	全校朝会
15	火	全校練習 運動会係活動6校時
16	水	全校練習
17	木	全校練習予備日
18	金	清掃工場見学4年 水曜時程 春小ふれあいタイム 春小ひろば
10	_	
19	ᆂ	以降校庭開放中止(運動会終了まで)
20 21	日月	 敬老の日
22	火	国民の休日
23	水水	秋分の日
24	木	全校練習 運動会係活動6校時
25	金	<b>全校練習予備日</b> 午前授業1~4年 運動会前日準備5·6年
26	士	第6回運動会
27	日	運動会予備日
28	月	振替休業日
29	火	以目野木口
30	水水	
10/1	木	<b>都民の日(児童はお休みです)</b> 別定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず

\*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず 各学年だよりや学級だより等で再度、ご確認ください。

#### <9月の生活目標>

# けじめのある生活

をしよう

#### 生活指導部 藤原 元子

今年の夏は毎日暑い日が続きましたが、お子様の体調はいかがだったでしょうか。長い夏休みで崩れがちだった生活リズムは、学校生活の中で一日も早く取り戻したいものです。まだまだ残暑も厳しい中、運動会の練習が本格的にスタートします。自分のめあてをしっかりもって、学習や運動会練習にけじめのある態度で臨めるように指導していきます。熱中症に気をつけ、健康的な生活ができるよう、ご協力をお願いします。

<9月のあいさつ目標> あいさつは目と目を合わせて 「お・あ・し・す・さ」

## 6年 連合水泳記録会 3日(木) 予備日4日(金)

6年生参加の連合水泳記録会を今年は光が丘夏の雲小で行います。当日・予備日とも、5年生以下は通常時程です。

## 自由研究作品展

9月4日(金)~12日(土)

夏休み中に作った自由研究作品を 各学級で展示します。他の学級や学 年の作品もお楽しみください。なお、 4組は、学校で作った焼き物を展示 する予定です。

### 登下校時刻の確認を。

運動会の練習が始まります。係活動等により、登下校の時刻が変更になる場合があります。担当教諭から事前に連絡しますので、お子さんと確認をしてください。

## 水分補給は確実に。日常の健康管理から

暑い夏休みを乗り越え、子供たちは高い気温に順応して元気に過ごしていますが、まだまだ油断はできません。運動会の練習が始まり、知らず知らずのうちに体内の水分が不足していくことも考えられます。必要に応じて十分に水分を取り、運動は適切な時間・方法で行えるよう指導していきます。ご家庭でも、水筒を準備する、しっかりと食事をとる、十分に睡眠をとり体力を養うなど、健康管理にご協力ください。

#### 知って納得!情報モラル 5年担任 鈴木 三千代

携帯利用の問題点や注意点など、株式会社ロジカルキット代表 下田太一さんに講演してもらいました。5年生は約3分の1の児童が日常的に携帯電話を使っています。「携帯電話は便利だけれど、使い方を間違えると大変恐ろしいことになる。」「インターネットに頼らずにすむことは違う方法で解決していきたい。」など感想をもちました。今後ますます発展するモバイル社会を強く賢く生きるために、今回の学習は大変子どもたちにとって有用であったと感じました。



#### 交通安全教室~安全な道の歩き方~ 1年担任 江森由英

6月29日(月)光が丘警察の方2人にお越しいただき、安全な歩行の仕方についてご指導いただきました。最初に標識について勉強し、その後、実際に登下校で使用している道を使用して、注意しながら歩きました。歩道橋を降りるところでも注意して左右を見ることや「右、左、右。」と確認し、車の運転手さんにも分かるように大きく手を上げて横断歩道を渡ることなど数人ずつ指導していただきました。子供たちは熱心に取り組み、気をつけて歩行するポイントが分かりました。学校生活にも慣れ、行動範囲が広がっている1年生。大切な命を守るために、学習したことを忘れずに、日々の生活に生かしていけるようにしていきます。



#### 4年、驚きと笑いと感動の体験学習 4年担任 安居 寛和

社会科の水の学習で水道キャラバンの出前授業がありました。役者さんたちの演技や、クイズ、映像を使ってのわかりやすい授業で、子供たちは楽しみながら学んでいました。実験では、濁った水からろ過をさせてきれいな水にするまでが観察でき、きれいな水になった瞬間、大きな歓声が上がっていました。最初から最後まで、驚きと笑いと感動の90分でした。



#### 自転車安全教室 3年担任 藤原元子

6月30日、光が丘警察署の方に来ていただき、自転車の安全な走行の仕方やマナーなどについて指導していただきました。校庭に横断歩道や信号機、道路標識などを設置して「どこに気をつけたらよいか」「どのように運転したら安全か」考えながらひとりずつ実際に運転することで身をもって学びました。教室での筆記試験で振り返りをして「自転車免許証」を手にした子供たち。これからも安全な自転車走行を心がけていけるようにしていきます。



#### 読書に親しんで・・・ 【読書旬間】 図書館部 篠原 麻里子

春の風小では年に2回、読書旬間の取り組みを行っています。1学期は6月29日~7月11日まで2週間実施し、朝会・集会のある日を除き、毎日朝読書を行いました。暑さ厳しい折、涼しい教室で静かに読書をするのはとてもよいもので、どのクラスでも落ち着いて読む姿が見られました。低学年では担任の先生も読み聞かせを楽しんでいる様子も見られました。夏休みには新しい本も入りました。休み明けにも学校図書館をぜひ利用してほしいと思います。



#### 光二中授業訪問 6年担任 若井 理之

6年生は、7月9日(木)光が丘第二中学校へ授業訪問を行いました。 当日は、1年生から3年生のほとんどの学級を参観し、中学校が行っている授業の様子を肌で感じることができました。参観後の質疑応答では、部活動や生活時程についての質問が多く出るなど、今から中学校生活を楽しみにしている様子がうかがいしれました。今後は、部活体験や生徒会による中学校説明会、海外派遣報告会参観と、中学校と交流する機会が控えています。これらの取り組みを通して、半年後、自分が中学生として生活しているイメージをさらに広げていってほしいと思います。



#### 4組下田合同宿泊学習 4組担任 辻 寛之

昨年は台風で実施できず、残念な思いをしました。そして今年は直前に台風が発生しましたが、無事に四組の1年生から6年生まで全員がそろって下田に行くことができました。2日目に波が高く午前中、海に入れなかった以外は、予定通り行うことができ、子供たちも海のしょっぱさや波にびっくりするなど楽しみながら多くの体験を積むことができました。このような活動ができるのも様々な方の協力があってこそなので感謝の気持ちを忘れずに今後も取り組んでいきたいと思います。



#### 着衣泳を通して学んだこと 5年担任 鈴木 三千代

普段とは全く異なった服装での水泳指導、子どもたちは「服がまとわりついて歩けない!」「靴が重くて泳ぎづらい。」と、普段にない感覚を味わいました。また、服を着たまま歩くこと・浮くこと・泳ぐことの難しさを体験しました。この活動を通し、水難事故防止など安全性への意識を高めるとともに、緊急時の安全な行動へとつなげ、自身の身を守ることの大切さを感じることができたようです。



#### 熱演!"フレッシュ サマーコンサート" 音楽専科 中村 るい子

7月15日(水)に音楽委員会による"フレッシュ サマーコンサート" が行われました。今回は、夏を感じさせる曲、さわやかな曲など 8 組が練習の成果を発表しました。出演者の中には練習をしていく過程で仲間をどんどん増やしていったり、体育館のギャラリーから演奏したりする組もありました。暑い中でしたが、全校児童が一体となり音楽を楽しむことができました。



#### 武石の自然を大満喫!! 4組担任 安藤 美和

7月21日~24日までの3泊4日間、4組の4年生から6年生までの子供たちはキャンプに行ってきました。朝5時に起床して朝ご飯作りから一日が始まります。キャンプ中は3食全て子供たちと担任が力を合わせて作ります。薪で焚くご飯のお焦げを「おいしいね」と食べる笑顔は、まさにキャンプならではの表情です。これまでの調理学習の経験を生かしながら、計8回の食事を作りました。3日目は少し雨にも降られましたが、2000m級の登山や川遊び、ますつかみ、流しそうめん、キャンプファイヤーと予定通り行うことが出来ました。

